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Buenos Días a todos, 

Mi nombre es Raúl Tudela Gerente de recuperaciones Xuquer y en primer lugar querría agradecer a la 
asociación empresarial de Alzira y a la CEV el haber pensado en mí para este taller, pero sobre todo 
agradecerles a Vds. su presencia en el mismo. 

No creo que yo les pueda contar cosas impresionantes, ni mucho menos, soy un empresario normal, de 
los miles que todos los días se levantan con el objetivo de seguir adelante, y la verdad es que no sé qué 
esperan de mí, los organizadores me han comentado que trate de trasmitirles las cosas que hemos 
hecho para estar aún en el mercado, en las que nos hemos equivocado y en las que hemos acertado, y 
eso es lo que voy a tratar de hacer. Me sentiría gratamente satisfecho si alguna de las cosas que les 
cuentes les sirva posteriormente para que Vds., puedan llevar su propio rumbo. Gracias de nuevo por su 
asistencia. 

Ayer pensando en que contarles me vino a la cabeza una anécdota de hace un par de semanas. HE 
decidido no quedar con mis amigos a cenar, EL POR QUÉ ES SENCILLO,en vez de una reunión de amigos 
era un A VER QUIÉN ES EL QUE TENÍA MÁS PROBLEMAS, CUÁL DE TODOS LOS NEGOCIOS LE HABÍA 
AFECTADO MÁS LA CRISIS, A CUÁL DE TODOS LE DEBIAN MÁS DINERO, Y UNA RETAHILA DE LLOROS Y 
PROBLEMAS…… 

Me niego a seguir esa estela, con esta actitud no hay nada que hacer en el mundo de la empresa, si no 
somos optimistas y creemos en nuestras posibilidades, DIFICILMENTE PODREMOS HACER EMPRESA Y 
NO MORIR EN EL INTENTO. 

Pero volvamos al grano, saben Vds. que detrás del nombre recuperaciones Xuqer se encuentra un 
negocio bastante desdeñado por la sociedad, si, si señores nuestros inicios fueron DRAPEROS, y 
CHATARREROS. Íbamos de un sitio para otro recogiendo las sobras de esta sociedad. 

Creo que una de las cosas buenas que supimos hacer es “DIVERSIFICACIÓN”, supimos evolucionar y ver 
que ahora trabajábamos en un sector que se denomina SECTOR MEDIOAMBIENTAL, y que la sociedad 
demandaba alguien que gestionara su impacto ambiental, no sólo trapos y chatarra, sino también, 
cartón, plástico, etc., o sea cada uno de los residuos que genera la actividad empresarial. 

Otra cosa buena en mi modesta opinión fue CAMBIO DE MENTALIDAD en un momento preciso, nos 
convertimos de “chatarreros y draperos” a GESTORES DE RESIDUOS PARA EMPRESAS, (Y SUBRAYO LO 
DE EMPRESAS YA QUE si en vez de empresas hubiéramos decidido poner ayuntamientos o 
administraciones públicas es posible que hubiéramos sucumbido, A VECES LA VIDA ESTA LLENA DE 
INTERESANTES MATICES). 

Esto es, dábamos solución completa a la necesidades de la sociedad empresarial privada, muchas de 
ellas derivadas de la legislación (los cambios legislativos son siempre oportunidades de negocio SON UN 
BUEN CALADERO DE OPORTUNIDADES DE NEGOCIO). Con ese salto nos diferenciamos de nuestra 
competencia. 

Las cosas se fueron complicando y dimos el siguiente cambio de mentalidad, YA NO SOMOS GESTORES 
MEDIOAMBIENTALES, SOMO ASESORES MEDIOAMBIENTALES, un matiz que a Vds. les puede parecer 
nimio, pero nos coloca en una posición totalmente diferente de cara a nuestros clientes. 

ASESORES MEDIOAMBIENTALES, en tanto en cuanto de nuestra inteligencia se deriva ofrecer servicios 
con un mínimo coste para gestionar el impacto medioambiental de la actividad empresarial, conocer 
toda la burocracia del sistema y hacer fácil lo difícil. 

No se si por estrategia o derivado de nuestro menor tamaño huimos de los grandes proyectos y clientes, 
lo que nos ha permitido conocer todo el amplio espectro de la gestión integrada de residuos. 

Errores también cometimos, siempre andamos mirando que es lo que se consume que tendrá que ser 
reciclado, y nos metimos en proyectos de reciclaje de placas solares cuando aún quedan unos 10-15 
años para que llegue ese mercado, y cosas similares. SIEMPRE SE APRENDE DE LOS ERRORES. 

No obstante estamos reciclando aparatos electrónicos…. hay que estar siempre activos por qué “ A CASA 
NO EL PORTEN RES” 



Otra de las cosas que nos ha ido bien es la de COOPERAR (en mayúsculas), fundamental en una pyme, 
pero cooperar de verdad, sino como se explican que nuestra empresa sea capaz de exportar a Portugal, 
Turquía, etc. Creen Vds. que tenemos un dpto. de exportación, ………..no verdad, no tenemos pinta de 
ello. Esto ha sido posible gracias a la COOPERACIÓN abierta clara y sincera con empresa competidoras e 
incluso complementarias. O es que creen que en la actualidad es fácil llenar barcos de metal procesado y 
preparado para su uso en fundición cuando el mercado nacional no lo absorbe. Si no cooperas no puedes 
hacerlo. 

Por cierto se me había olvidado decirles que aunque DIVERSIFICAMOS, también nos ESPECIALIZAMOS 
en un residuo para tratar de integrar el máximo valor posible al mismo y ponerlo en el formato que le 
interesa a otras empresas (en nuestras instalaciones dejamos el metal listo para su uso por parte de 
empresas de fundición). Si ves una oportunidad… NO LO PIENSES LÁNZATE “ARRIESGARSE”, si no fuera 
por eso no podríamos exportar ahora producto. 

Seguimos viendo que es lo que crecerá en consumo en el futuro (AVANZARSE AL FUTURO ES 
FUNDAMENTAL), teniendo nuevas ideas todos los días pero con OPTIMISMO. 

Pero sobre todo nos gusta el medioambiente y de él hemos hecho nuestro negocio, eso nos lleva a 
invertir dinero en campañas en colegios sobre reciclado etc., etc., SI AMAS LO QUE HACES ES DIFÍCIL 
QUE TE TUMBEN  

Por último otras cosas más que nos han ido bien el NETWORKING Y EL ASOCIACIONISMO, es muy útil 
aprender con los demás y de los demás, así como dedicarnos a un sector con oportunidades de negocio 
que dan pasión “EL MEDIOAMBIENTE ES UN NEGOCIO CON PASIÓN”. 

Muchas gracias. 

 


